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Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

A partir desta semana o JDC 
abre o espaço “Histórias que a 
vida conta”, dedicado a contos, 
crônicas e outras histórias 
resgatadas pelo Prof. Dr. 
José Kormann. Nesta edição 
trazemos “Em Corupá, laranjas 
maduras, há dezoito anos antes 
de sua fundação.”.
Boa leitura, e boa viagem!!

Mulheres que viajam sozinhas

Campeonato ofi cial de tiro esportivo

Diretora Técnica da AMA virá a Corupá
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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

Parquinhos
Nesta semana li uma postagem onde 

uma mãe se mostrava extremamente 
contrariada, e com razão, em encontrar 
um parquinho fechado com cadeado, 
impedindo que sua fi lha brincasse.

Esta mãe se referia ao Parquinho 
que fi ca ao lado do CEI Franz Dorn, que 
não é muito diferente de alguns outros 
parquinhos de nosso município.

Parquinhos II
Um passarinho entrou em contato 

com nosso JDC e contou um causo bem 
interessante. Ele piou que no ano passa-
do o presidente de uma Associação de 
bairro foi procurado por um grupo de 
voluntários de três empresas de nossa 
região, se oferecendo para voluntaria-
mente fazer a revitalização do parquinho 
daquela localidade, sem qualquer custo 
para a Comunidade.

Parquinhos III
Esse passarinho mostrou um certo 

descontrole emocional quando eu cortei 
a narrativa dele e perguntei qual era o 
parquinho, pra eu ver como fi cou a res-
tauração. Eu nunca havia reparado que 
existe passarinho gago. Irritado ele fi -
nalizou a fofoca dizendo que uma certa 
majestade, (sim, aquela MesMa), pro-
curou a Associação desautorizando os 
voluntários e afi rmando que a prefeitura 
faria o serviço. Só observo.

Por falar em obra
Com o novo piso, novo teto, cadei-

ras, churrasqueira, vestiários e até canti-
na que promete funcionar, só faltam os 
praticantes de futsal, vôlei, badminton, 
bocha, peteca, entre outros, usarem o 
espaço, que fi cou “chique no úrtimo”, 
antes que seja interditado para alguma 

outra obra como, por exemplo, instalar 
aparelhos de ar-condicionado ou um te-
lão.

Por falar em obra II
Um vereador, apesar de ser do reino 

daquela majestade, disse que vai ques-
tionar o Rei sobre o motivo de o ginásio 
estar bonito, vazio, e sem campeonato. 
Um passarinho engraçadinho veio me 
perguntar se ainda dá tempo de fazer 
algum campeonato, torneio ou qualquer 
competição, no verão. 

Passarinho do djanho
Uma comitiva de passarinhos veio 

me questionar sobre a pista de skate, 
como se eu soubesse de algo. Vendo 
que eu desconhecia geral, me questio-
naram sobre se o responsável por aquela 
obra foi o mesmo que cuidou das obras 
do Ginásio, entre outras. Não entendi o 
motivo de saírem voando em gargalha-
da.

Comentários: rir, pensar, ignorar
Não escondo que ainda sou fã, as-

sisto e dou boas risadas com desenhos 
do Tom & Jerry, Manda-Chuva e sua 
turma, Pica-pau e o Pé de Pano, Pink 
e Cérebro, Pantera Cor-de-Rosa, entre 
outros. Nesta semana me surpreendí 
com o seguinte comentário postado num 
desenho do Tom & Jerry: “Estúpido e 
perigoso! É por isso que as crianças se 
tornam rudes e brincam perigosamente 
com os outros. Alguns desenhos ani-
mados devem permanecer apenas para 
adultos.”. Me pego pensando, e não 
apenas observando.

Comentários: rir, pensar, ignorar 
II

Antes que algum(a) especialista das 
redes sociais se manifeste externando as 
enfadonhas teorias da conspiração em 
que são experts, eu aviso que o comen-
tário foi feito por uma pessoa dos EUA.

Comentários: rir, pensar, ignorar 
III

Vou ser repetitivo, mas o melhor de 

algumas postagens podem ser facilmen-
te encontradas nos comentários. Não 
raro me surpreendo lendo comentários 
sem ter lido a postagem. É hilário.

Gente nervosa
Quem participou da Conferência de 

Saúde, em Corupá, fi cou meio nervoso 
com os políticos que usaram o microfo-
ne como palanque. Disseram que faltou 
tempo para os trabalhos. Será?

Por falar em Conferência de 
Saúde

Alguns vereadores citaram alguns 
eventos que aconteceram em nossa ci-
dade. Que me lembre, nenhum dos No-
bres citou a Conferência. 

Vale a pena ver de novo
Agora foi a vez dos vereadores re-

prisarem aquela novela envolvendo o 
município vizinho cuja população con-
some o bônus de Corupá, e deixa o ônus 
aqui também. E ainda reclamam daqui.

Buuu
Foi desvendado o mistério do ca-

sarão abandonado no centro da cidade. 
Um passarinho bem-informado jura de 
asinhas juntas que ele está reservado 
para o próximo Halloween. Ele afi rma 
que vai ser uma festa daquelas.

Era uma Praça muito engraçada
No início o pessoal chorava pelo 

desaparecimento da antiga praça, com 
sua sombra. Procurei em diversas fotos 
a saudosa sombra. Sem comentários.

Era uma Praça muito engraçada 
II

Daí veio a revitalização da antiga 
praça, que a transformou em nova pra-
ça, sem sombra e com letras embaralha-
das.

Era uma Praça muito engraçada 
III

A nova praça trouxe alguns inqui-
linos indesejados e expôs alguns pro-
blemas que já existiam na antiga praça, 

como os banheiros.

Era uma Praça muito engraçada 
IV

A nova praça reservou um espaço 
para a criançada poder se divertir, en-
quanto seus pais, tios, avôs se exercita-
vam. Como fi cava muito escondido, foi 
aprovado um projeto de trazer o conjun-
to inteiro para frente. O Parquinho veio.

Era uma Praça muito engraçada 
V

Agora a praça, de tão chique, vai 
ganhar uma Praça com a intenção de 
atrair turistas/ciclistas, que obviamen-
te irão deixar suas bikes de alguns mi-
lhares de reais ali, na praça da praça, 
estacionadas, enquanto vão beber um 
chopinho ou uma aguinha “logo ali”. Só 
observo.

Não entendi
Na última sessão da Câmara fi quei 

sem entender uma votação, já recorri à 
internet e revi o vídeo algumas vezes e 
continuei sem entender. Um projeto em 
tramitação foi questionado por diversos 
vereadores sobre a retirada de exigên-
cias como, por exemplo, experiência 
para ocupar o cargo de Conselheiro 
Tutelar. Apesar dos questionamentos, o 
projeto foi aprovado por unanimidade.

Não entendi II
Uma das alegações para aceitar foi 

o receio de baixo número de inscritos 
para disputar a vaga. Isso me deixou 
em dúvida sobre, se em nome de não ter 
poucos inscritos, podemos rever as exi-
gências para alguns outros cargos como 
os de engenheiro ou médico, por exem-
plo. Que fase.

Mais grosso que dedo destroncado
Ficou feio o modo como aquele que 

está presidente de um grupo de idosos 
tratou algumas visitas autorizadas pela 
diretoria a comparecer ao local e ofere-
cer rifa para ajudar um hospital. Ele ale-
gou que não foi consultado, se achando 
a última bolacha do pacote. Ficou feio.
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Espaço do Empreendedor

Joinville Convention Bu-
reau movimenta mercado 
com retomada da Rodada 

de Negócios
O Joinville e Região Convention & 

Visitors Bureau (JRCVB) realizou na 
terça-feira (28/3), a 13ª Rodada de Ne-
gócios, tradicional evento que visa pro-
piciar o networking e estreitar parcerias 
profi ssionais.

O encontro marcou a retomada do 
evento, cuja última edição havia aconte-
cido em 2019, ainda antes da pandemia.

A 13ª Rodada de Negócios teve a 
participação de 18 empresas âncoras e 
27 fornecedores de produtos e serviços 
para eventos, que resultou em mais de 
200 agendas.

Para o diretor regional do JRCVB, 
Manoel Duprat, além de reconectar for-
necedores e organizadores e atender à 
demanda crescente do setor de eventos, 
a nova edição da Rodada de Negócios 
teve como importante missão apresentar 
novos modelos e tendências que surgi-
ram no mercado, desde a pandemia da 
Covid-19.

“Tivemos baixa no mercado de 
fornecedores e precisamos trazê-los de 
novo. Os eventos estão aí e esse é o mo-
mento de procurarmos novos parceiros 
para fomentar a cadeia. Tivemos uma 
agenda muito positiva porque recicla-
mos alguns contatos que já tínhamos 
anteriormente e apresentamos novos 
produtos. Além do reencontro, essa re-
conexão é muito importante para mos-
trarmos a nova realidade, os novos for-

matos de trabalho”, avalia Duprat.

Em busca de parceiros e fornecedo-
res para o SITRAER 2023 – AirTrans-
portation Symposium, que acontece no 
mês de outubro, em Joinville, a profes-
sora da Universidade Federal de Santa 
Catarina (UFSC), Renata Cavion era 
uma das âncoras da 13ª Rodada de Ne-
gócios.

“Nossa participação foi muito inte-
ressante, pois vai nos ajudar a encontrar 
boas parcerias e fornecedores que vão 
ajudar na organização e execução de 
um evento de sucesso. Entre os contatos 
que buscamos, estavam serviços de co-
ff ee break e parceiros de hotelaria para 
receber autoridades, participantes e pa-
lestrantes que virão a Joinville, para o 
SITRAER 2023”, afi rmou.

O time de âncoras da 13ª Rodada 
de Negócios teve, ainda, a presença do 
Hospital de Olhos Sadalla Amin Gha-
nem que aprovou a nova experiência de 
networking.

“É um evento importante porque te-
mos a oportunidade de conhecer melhor 
os serviços disponíveis para a realização 
de um evento, conhecer novas possibi-
lidades da região. Foi muito dinâmico, 
completo e com agendas produtivas”, 
avaliou a supervisora de marketing, Sa-
mela Franco.

Parceiros da 13ª Rodada de 
Negócios

A 13ª Rodada de Negócios do Join-
ville e Região Convention & Visitors 
Bureau teve como correalizadores o 
Shopping Mueller Joinville e a Coope-
rativa Sicredi.

O evento contou, também, com a 
parceria do Indaiá Eventos, Giga Solu-
ções Audiovisuais, Restaurantes Didge 
e Guacamole, e Renã Bueno Filmmaker 
e Conteúdo Digital.

Com informações da AsCom JRC-
VB

Governo e Fiesc fi rmam 
parceria na qualifi cação 
de mão de obra catari-

nense
O governador do Estado, Jorgi-

nho Mello, participou na manhã desta 
quinta-feira, 30, do encontro que reuniu 
representantes da Federação das Indús-
trias de Santa Catarina (FIESC) e da 
empresa Nestlé Purina, que está cons-
truindo uma fábrica na região Oeste de 
Santa Catarina. Na reunião, foi assinado 
um termo de cooperação para qualifi ca-
ção da mão-de-obra para a nova unidade 
que está sendo erguida em Vargeão. A 
expectativa é que a nova indústria opere 
com aproximadamente 200 profi ssio-
nais diretos até o fi m de 2023.

Com um investimento previsto de 
R$ 2,5 bilhões, a área construída che-
ga a 40 mil m² e a previsão é que mais 
de mil pessoas estejam no canteiro de 
obras durante a construção e instalação 
do novo parque industrial da empresa, 
na região Oeste do estado.

Capacitação de mão-de-obra
O termo de cooperação, que foi 

assinado, prevê a capacitação de apro-
ximadamente 150 pessoas em opera-
ção industrial. O objetivo é qualifi car 
moradores da região Oeste catarinense. 
Ao longo do ano, seis turmas serão for-
madas em parceria com o SENAI, cada 
uma com 25 vagas. Em janeiro começa-
ram duas turmas: a primeira para a po-
pulação em geral e a segunda voltada a 
pessoas que já estão inscritas no proces-
so seletivo da fábrica de Vargeão.

Ao longo do ano, mais quatro tur-
mas serão abertas, tanto para contrata-
dos como para a comunidade. A pró-
xima fase de inscrição acontecerá em 

julho e o link para os interessados estará 
disponível no site do SENAI. As capaci-
tações seguem conceitos básicos indus-
triais, envolvendo mecânica, pneumáti-
ca, automação, produção e operação de 
máquinas.

Expansão no Sul
A nova planta industrial de Purina, 

em Vargeão, terá em sua primeira fase a 
linha de wet, com produtos úmidos, com 
tecnologia única e patenteada por Puri-
na, já existente no Brasil na unidade de 
Ribeirão Preto (SP), que atualmente de-
tém a produção da marca no país. O pro-
jeto industrial terá tecnologia exclusiva 
para produção de pet food e processos 
voltados à redução de impactos ambien-
tais. As obras iniciaram no primeiro tri-
mestre de 2022 e seguem esse ano com a 
construção, instalação dos equipamentos 
e início dos testes de fabricação. A inau-
guração ocorrerá em março de 2024. A 
fábrica será totalmente automatizada e 
com a digitalização implementada antes 
do início da produção, com a tecnologia 
patenteada e desenvolvida nos últimos 
anos pela Purina.

Crescimento do mercado Pet
A nova unidade será construída 

para atender à crescente demanda dos 
mercados interno e externo por alimen-
tos úmidos para cães e gatos, acelerar 
o crescimento da companhia e ajudar a 
consolidar o Brasil como uma importan-
te plataforma de exportação para outros 
países da América Latina, Estados Uni-
dos e Europa. A nova fábrica vai gerar 
valor para as cadeias produtivas da re-
gião com o aumento da demanda por in-
sumos da agroindústria existente, tanto 
por proteína animal quanto no consumo 
de grãos, insumos essenciais para o se-
tor de pet food.

Com informações da SeCom-SC
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RESUMO DA SEMANA – LEITURA DINÂMICA
Minha Casa, Minha Vida 

impulsiona o uso do concreto em 
obras habitacionais 

O défi cit habitacional brasileiro é de 
cerca de 6 milhões de unidades e a sua 
redução passa pela retomada e reformu-
lação do programa federal Minha Casa, 
Minha Vida, MCMV, que prevê produzir 
2 milhões de unidades até 2026. 

Para que as obras sejam entregues 
dentro do prazo previsto, o mercado 
busca por soluções que possam reduzir 
custos, evitar desperdícios, integrar pro-
cessos e eliminar etapas e, por consequ-
ência, acelerar a construção dos conjun-
tos habitacionais em todo País. 

Os sistemas construtivos que utili-
zam alvenaria estrutural com blocos de 
concreto, estes produzidos em fábricas 
estabelecidas e com selo da qualidade ou 
paredes de concreto moldadas no local 
da obra tem ganhado destaque devido 
à economia, agilidade, competitividade 
e ao trabalho que a indústria brasileira 
do cimento tem feito, em parceria com 
outras entidades da cadeia produtiva, de 
engajamento e capacitação dos profi s-
sionais e empresas da construção civil.

Dados da Caixa Econômica Federal 
mostram que o sistema construtivo que 
utiliza paredes de concreto moldadas no 
local da obra tem prevalecido no progra-
ma Minha Casa Minha Vida - já chegou 
a representar mais de 70% das unida-
des executadas. Hoje estima-se que de 
cada quatro unidades dos programas 
habitacionais federais executadas, três 
utilizam parede de concreto - sendo que 
a participação em apartamentos é 43% 
superior à média geral.

Colheita do pinhão em SC começa 
neste sábado(01)

A colheita do pinhão em Santa 
Catarina será aberta neste sábado, 1 
de abril, com perspectiva inicial de 
produção de 4 mil toneladas, 50% a 
menos do que no ano passado, quan-
do se colheu 8 mil toneladas da se-
mente no Estado. A estimativa é da 
Gerência Regional da Epagri em La-
ges, embasada em levantamento fei-
to com os produtores. 

O município de Painel, maior 
produtor de pinhão do Estado, deve 
colher neste ano 1,8 mil toneladas da 
semente, contra 2,4 mil em 2022. Cé-
sar Arruda, extensionista da Epagri 
em Painel, explica que, apesar das in-
tercorrências climáticas, o município 
tem um microclima específi co, que 
favorece a produção das araucárias e 
impede perdas maiores. 

Contudo, nos outros municípios 
da Serra Catarinense, existem locali-
dades que esperam colher neste ano 
até 70% menos do que em 2022, re-

vela César. “Nas visitas aos produ-
tores, temos notado uma diminuição 
no número de pinhas por árvore”, 
descreve o extensionista.

A colheita do pinhão em Santa 
Catarina segue pelos próximos três ou 
quatro meses, período em que a estima-
tiva inicial pode ser revista.

Alckmin reforça diálogo aberto e 
direto com municípios na Marcha 

de Prefeitos
Representando o presidente da Re-

pública em cerimônia de abertura da 
XXIV Marcha a Brasília em Defesa 
dos Municípios, na manhã desta terça 
(28/3), o vice-presidente Geraldo Alck-
min ressaltou a importância das cidades 
para a implementação das políticas pú-
blicas. O evento, encerrado em 30 de 
março, reuniu cerca de quatro mil pre-
feitos e prefeitas do país. 

Na fala aos prefeitos e a uma pla-
teia também composta por governado-
res, dirigentes de empresas públicas e 
outras entidades, Alckmin destacou 
ações do governo Lula nesses primei-
ros 87 dias que têm impacto direto nos 
municípios, citando o Minha Casa Mi-
nha Vida, o novo Bolsa Família com o 
adicional de R$ 150 para crianças de 
zero a seis anos na composição fami-
liar, a prioridade do ensino básico com 
meta de incluir todas as crianças de 4 e 
5 anos em creches, enfatizou o aumento 
do orçamento da Saúde, lembrando do 
projeto de erradicar o câncer cervical e 
a meta de vacinar “todo menino e toda 
menina” com a vacina contra o HPV.

Ele defendeu a reforma tributária e 
a plataforma Mãos à Obra, em que ges-
tores municipais e estaduais indicam 
quais obras de seus municípios prefe-
rem retomar. A previsão é de que sejam 
investidos R$ 23 bilhões em infraestru-
tura em 2023.

Além dos temas centrais, a Marcha 
teve uma programação paralela distri-
buída em arenas técnicas para discutir 
temas como: marco do saneamento, fi -
nanciamento da educação, assistência 
social, reorganização do SUS, regula-
ção do transporte público, consórcios, 
gestão ambiental, turismo, defesa civil, 
desenvolvimento rural, habitação, cul-
tura, carbono zero, resíduos sólidos, 
cidades inteligentes e sustentáveis, ino-
vação, LGPD e mobilidade.

Jaraguá abre inscrições para 
empresas interessadas em 
consultoria do Sebraetec

Em 2022, Ana Karina Benthien, 
proprietária da marca de queijos vege-
tais, Liaz, se deparou com um obstáculo 
na empresa: para escalar seu negócio era 
necessária uma máquina inédita capaz 
de produzir uma grande quantidade de 
produtos até então feitos manualmente. 

A empresária então procurou pelo pro-
grama Sebraetec, uma iniciativa do Se-
brae, em parceria com a Prefeitura e que 
oferece aos pequenos negócios acesso 
subsidiado a consultorias nas áreas de 
Desenvolvimento Tecnológico, Design, 
Produção e Qualidade e Sustentabilida-
de. A consultoria tem 70% do valor total 
pago pelo Sebrae, 15% pela prefeitura e 
15% restante custeado pelo dono do ne-
gócio, visando à melhoria de processos, 
produtos e serviços ou à introdução de 
inovações nas empresas e no mercado. 

Micro e pequenas empresas e pro-
dutores rurais da região de Jaraguá do 
Sul interessados em conhecer as solu-
ções e participar do Sebraetec podem se 
inscrever para a edição deste ano atra-
vés do link: https://promo.sebrae-sc.
com.br/sebraetec-jaragua.

“O Sebraetec possibilita às peque-
nas empresas melhora na competitivi-
dade, por meio de ações que promovem 
o desenvolvimento de soluções que bus-
cam maior efi ciência e produtividade, e 
atende empresas da indústria, do comér-
cio, serviços e agronegócios”, destaca 
a Analista de Negócios do Sebrae SC, 
Zenilde Balsanelli. 

32 anos de Mercosul
Neste mês, são comemorados os 32 

anos de criação do Mercosul, o Merca-
do Comum do Sul, consolidado com a 
assinatura do Tratado de Assunção, em 
26 de março de 1991. O bloco econô-
mico é formado pelos países-membros 
– Argentina, Brasil, Paraguai e Uru-
guai – e pelos países associados (Bolí-
via, Chile, Colômbia, Equador, Guiana, 
Peru e Suriname). Para compreender o 
que isso signifi ca para Santa Catarina, 
o Observatório FIESC fez uma análise 
das relações econômicas do estado com 
os países que fazem parte do bloco. 

Ano passado, Santa Catarina ex-
portou o montante recorde para o Mer-
cosul, de US$ 1,4 bilhão, com aumento 
signifi cativo para a Argentina, que re-
presentou 57,3% do total vendido para o 
bloco. Dessas exportações, pode-se des-
tacar o papel kraft, os revestimentos de 
ferros laminados planos, as cerâmicas 
não vitrifi cadas, entre outros itens. Já as 
exportações ao Paraguai e ao Uruguai 
atingiram US$ 341,2 milhões e US$ 
269,5 milhões, respectivamente.

A venda de produtos intensivos em 
tecnologia para o Mercosul também re-
gistrou valores históricos em 2022, com 
US$ 462,3 milhões, um aumento de 
42% em relação a 2012, representando 
32,3% do total exportado para o bloco. 
Motores elétricos, refrigeradores, moto-
res de pistão e compressores de ar estão 
entre os principais produtos. 

FIESC vai mobilizar a indústria 
no combate à dengue 

Santa Catarina já registrou mais 

de 3 mil casos de dengue este ano, com 
um óbito confi rmado (Florianópolis), 
e outros 6 mil casos suspeitos. O mu-
nicípio de Palhoça concentra a maioria 
dos casos (38%), sendo que a transmis-
são já ocorre em nível de epidemia, ou 
seja, com uma elevada incidência. Para 
apoiar as autoridades sanitárias, a Fede-
ração das Indústrias (FIESC) anunciou 
mobilização da indústria no combate à 
dengue no estado. 

Mais de 200 municípios já regis-
tram focos do mosquito da dengue 
(22.180 focos) que tem um ciclo de re-
produção muito rápido - do ovo à vida 
adulta são sete dias. 

Os sintomas da dengue são: febre, 
dor de cabeça, dores musculares e nas 
articulações, dor atrás dos olhos e man-
chas vermelhas na pele. Podem ocorrer 
também náuseas e vômitos. Sinais de 
alerta que antecedem os sintomas: dor 
abdominal intensa e contínua, vômi-
tos persistentes, acúmulo de líquidos, 
hipotensão postural, sangramentos de 
mucosa, letargia (sonolência) ou irrita-
bilidade.

Vacina reduz internações e mortes 
causadas pela gripe

A gripe é uma doença causada pelo 
vírus infl uenza que, nos casos mais gra-
ves, pode levar à hospitalização e à mor-
te, destaca o médico do SESI, Leandro 
Garcia. Por isso, campanhas anuais re-
forçam a importância da vacinação con-
tra a gripe. Esta ainda é a melhor forma 
de se evitar as complicações da doença. 

Os primeiros sintomas da gripe ge-
ralmente são febre, cansaço e dores no 
corpo. Após três ou quatro dias, estes 
sintomas tendem a dar lugar às manifes-
tações respiratórias, como tosses, espir-
ros e secreção nasal. 

Ao contrário do que alguns acredi-
tam, a vacina não é capaz de transmitir 
a doença. 

O SESI já deu início à vacinação 
dos trabalhadores da indústria. “A vaci-
nação é a melhor forma de melhorar a 
imunidade coletiva dentro do ambiente 
de trabalho e na comunidade, prevenin-
do uma potencial epidemia de gripe. 
Além disso, é uma estratégia para dimi-
nuir afastamentos e atestados motivados 
pela gripe e suas complicações e reduzir 
custos assistenciais com plano de saú-
de”, alerta Sendi Lopes, gerente de saú-
de e segurança do SESI.

As vacinas seguem disponíveis 
para compra, as empresas interessadas 
devem entrar em contato com as Unida-
des do SESI SC para efetuarem seus pe-
didos. Em Santa Catarina, são mais de 
20 unidades de atendimento e a empresa 
que imunizar mais de 15 trabalhadores, 
pode solicitar a vacinação in company, 
ou seja, dentro da própria indústria.

Indústrias podem conhecer a tabela 
de preços acessando o site da Fiesc. 
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Espaço SAÚDE

Já salvou uma vida, hoje? 
Entre em contato e agende a sua do-

ação salvando vidas. 

https://salvovidas.com/doacao-de-
-sangue-no-hemosc-jaragua-do-sul-sc/

Ao doar, você inspira amor e 
infl uencia outras pessoas. Quem 
pratica esse belo ato, colhe sorri-
sos, respeito, amor e infi nitas lem-
branças de gestos inesperados de 
solidariedade. Não importa a quan-
tidade da doação, mas a verdadeira 
intenção de amor e bondade que se 
coloca nela. O projeto Mãos que 
Alimentam tem como objetivo a 
arrecadação de alimentos ou di-
nheiro, faça parte e ajude os proje-
tos do Hospital São José. Todo mês 
sua ajuda, serve muito. 

Para mais informações acesse  
o site: maosquealimentam.com.br/

O deputado estadual Antídio Lu-
nelli se reuniu com a Direção e mem-
bros do Conselho Administrativo do 
Hospital Jaraguá para conhecer o Plano 
Diretor da unidade.

O Plano Diretor do Hospital Jara-
guá foi anunciado em setembro de 2022 
e contempla as grandes obras e ações 
previstas para os próximos anos, como 
a ampliação da unidade hospitalar, mo-
dernização, acessibilidade, sustentabi-
lidade, entre outros. O documento está 
sendo apresentado desde então para as 
prefeituras, deputados, Câmaras de Ve-
readores, empresários e para a comuni-
dade do Vale do Itapocu.

"Este é o nosso sonho. Temos que 
pensar a longo prazo, daqui 15, 20 anos, 
quando a cidade estará ainda maior. 
Agora temos que ir atrás e trabalhar 
muito. Por isso a parceria com os depu-
tados, como o Sr. Antídio Lunelli, para 
a busca por recursos, é tão importante. 
Agradecemos imensamente a visita", 
disse o Diretor Executivo do Hospital 
Jaraguá, Sérgio Luís Alves.

“O projeto está muito bem feito, 
tudo bem planejado. As obras são ne-
cessárias para atender a demanda atual 
e futura dos pacientes de Jaraguá do Sul 
e região. Uma das necessidades mais 
urgentes é o aumento da capacidade de 
atendimento no PA Infantil. Vamos tra-
balhar para ajudar a buscar os recursos", 
garantiu Antídio Lunelli durante a visi-
ta.

O deputado foi recebido ainda pelo 
Vice-presidente do Conselho Admi-
nistrativo do Hospital Jaraguá, Warley 

Deputado Antídio Lunelli; Diretor Executi-
vo do Hospital Jaraguá, Sérgio Luís Alves; 
Vice-presidente do Conselho Administrativo 
do Hospital Jaraguá, Warley Marcos Weller; 
entre gestores e líderes de equipe do Hospi-
tal Jaraguá.

Deputado Antídio Lu-
nelli conhece o Plano 

Diretor do Hospital Jara-
guá

Marcos Weller, e se reuniu com mem-
bros da Diretoria, gestores e líderes de 
áreas do hospital.

Plano Diretor
O plano está dividido em cinco fa-

ses: a primeira iniciou ainda no ano pas-
sado e a última fase está prevista para 
começar em 2032, com a construção de 
um novo bloco hospitalar. O objetivo é 
aumentar de 170 para 230 leitos adulto 
e infantil; de 16.000 m² de área constru-
ída para 28.500 m²; e de 260.000 aten-
dimentos ao ano para 340.000. Trata-se 
de um projeto que mudará a saúde do 
Município.

Você pode conferir o planejamento 
completo pelo site planodiretor.hospi-
taljaragua.org.br

Conferências de Saúde 
movimentam a região

Nos dias 23 e 24 de março, Jaraguá 
do Sul-SC realizou sua 8ª Conferência 
Municipal de Saúde, e no dia 24 foi a 
vez de Corupá, que realizou sua 5ª Con-
ferência.

Com o objetivo de discutir a situa-
ção da saúde da população e dos servi-
ços oferecidos pelos prestadores, levan-
tando problemas e propondo soluções, 
ambas as conferências trouxeram para a 
nossa região, pessoas e políticos engaja-
dos com a melhoria do segmento, como 
um todo. Estiveram em nossa região, 
conhecendo de perto a nossa realida-
de, os deputados estaduais Dr. Vicente 
Caropreso, Antídio Lunelli, e Fernando 
Krelling, a secretária de estado da saúde 
Carmen Zanotto, secretários municipais 
de saúde e os prefeitos das cidades que 
realizaram as Conferências.

Em seu pronunciamento, a secretá-
ria mostrou qual deve ser a linha de atu-
ação do governo do estado, ao explanar 
sobre a importância da habilitação de 
serviços por todo o território catarinen-
se, evitando longos deslocamentos dos 
pacientes que, além de riscos desneces-

sários, aumenta o custo da prestação do 
serviço.

Nesta linha de raciocínio a secretá-
ria levou para Florianópolis uma antiga 
reivindicação de nossa região que foi a 
habilitação do serviço de cardiologia, 
inicialmente pretendido pelo Hospital 
Jaraguá e agora pelo Hospital São José, 
evitando o deslocamento de pacientes 
cardiológicos para Florianópolis, Blu-
menau e Mafra. Inicialmente esta ação 
de habilitação dos serviços fi cará restri-
ta ao estado, até que os prestadores dos 
serviços consigam um histórico visando 
a habilitação federal e, por consequên-
cia, para atendimento de pacientes SUS.

Eixos de discussão
Nas Conferências foram abordados 

e discutidos 4 eixos: 1-O Brasil que te-
mos, o Brasil que queremos; 2-O papel 
do controle social e dos movimentos 
sociais para salvar vidas; 3-Garantir di-
reitos e defender o SUS, a vida e a de-
mocracia; e 4-Amanhã vai ser outro dia 
para todas as pessoas.

Na sequência as propostas de cada 
município seguem para uma Conferên-
cia Regional (Macrorregião Norte e 
Nordeste, em Jaraguá do Sul), agendada 
para os dias 24 e 25 de maio, quando os 
municípios da região analisarão, discu-
tirão e escolherão as propostas que se-
rão levadas para a Conferência Estadual 
(junho/2023) e, por último, a Nacional, 
sem data defi nida.

Delegados escolhidos
Nas Conferências foram escolhidos 

os delegados que representarão os mu-
nicípios na Conferência Regional. De 
Corupá foram votados, como usuários, 

Edelaine José de Lima Hoeft e Emidia 
Lucimara de Assis; e como profi ssionais 
de saúde, Daniely de Lourdes Badziack 
Banderlinde e Maria Antônia de Melo 
Pacheco.
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Corupá possui Novo Sis-
tema de Monitoramento 
de Câmeras de Seguran-

ça
Nesta quinta-feira(30), a prefeitura 

de Corupá, em parceria com a ACIA-
C-Associação Empresarial de Corupá, 
promoveram uma reunião onde a em-
presa Camerite apresentou o novo sis-
tema de monitoramento de câmeras de 
segurança de Corupá.

Em evento que contou com a pre-
sença principalmente de empresários 
em nossa cidade, o Sr. Carlos, diretor da 
empresa, explicou que a Camerite ofe-
rece soluções de monitoramento para 
cidades através de inteligência artifi cial 
e câmeras de vigilância integradas, com 
armazenamento 100% em Nuvem.

Com este serviço, Corupá conta 
com mais de 30 câmeras cujo foco prin-
cipal é aumentar a segurança da popula-
ção e, por este motivo, os equipamentos 
foram instalados ou estão sendo rema-
nejados para perto de creches, escolas, 
bancos, entre outros pontos.

Das câmeras instaladas, algumas 
possuem OCR, um aplicativo que pode-
mos traduzir para “reconhecimento de 
caractere óptico”; com isto é possível, 
por exemplo, identifi car um veículo ou 
uma pessoa suspeita de envolvimento 
em algum delito, mapear a sua rota de 
evasão do local e, permitir sua localiza-
ção e eventual abordagem.

Multar não é o objetivo
Das mais de 30 câmeras existentes, 

apenas duas são responsabilidade da se-
cretaria de segurança pública, sendo as 
únicas que possibilitam a identifi cação 
do veículo, perante os órgãos de segu-
rança. Sobre este ponto o Sargento PM 
Pauli, esclareceu que o destacamento 
policial militar de Corupá não tem usado 
os equipamentos para multar condutores 
infratores pois, para isto, deveria dispor 
de um policial acompanhando as trans-
missões ininterruptamente. Esclareceu 
ainda que muitas vezes o condutor, dis-
traído, por exemplo com um celular, não 
observa uma viatura estacionada na via.

O representante da Camerite ex-
plicou que, caso algum comerciante ou 
morador possua interesse em instalar 
câmeras em sua residência, estabeleci-
mento, rua, etc, pode entrar em contato 
com a empresa, e será atendido. Em caso 
de dúvida, a ACIAC possui o número do 
telefone para contato com a empresa.

Diretora Técnica da AMA virá a 
Corupá

Na Sessão da próxima segunda-fei-
ra(03), em consideração ao Dia Mundial 
de Conscientização do Autismo, a Câ-
mara de Vereadores de Corupá receberá 
a Sra. Heloisa Bayer Fontonive, diretora 
técnica da AMA-Associação dos Ami-
gos do Autismo, de Jaraguá do Sul. 

O TEA ainda enfrenta barreiras, 
como inclusão social e falta de informa-
ção. Apenas no Brasil, tem cerca de dois 
milhões de casos de TEA, e não deve 
ser entendido como doença. O transtor-
no tem relação com fatores genéticos, 
alguns casos hereditários, e se manifesta 
em diversos graus. A identifi cação pre-
coce do autismo facilita a investigação 
médica e o início de estímulos para mi-
nimizar as difi culdades da criança. 
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Concessão e fundo especial podem 
ser soluções para as rodovias 

estaduais
 A situação da malha rodoviária fe-

deral e estadual em Santa Catarina vem, 
cada vez mais, preocupando empresá-
rios, entidades e, com isso, a pressão 
por melhorias só aumenta, entre as pos-
sibilidades, a concessão das rodovias e 
a criação de um fundo especial, podem 
ser soluções. O assunto foi tema na pri-
meira reunião ordinária da Comissão 
de Transportes e Desenvolvimento Ur-
bano da Alesc, presidida pelo deputado 
Antídio Lunelli (MDB), na Assembleia 
Legislativa. O encontro contou com a 
participação da Confederação Nacional 
do Transporte (CNT), por meio da di-
retora-executiva adjunta, Fernanda Re-
zende, que apresentou um levantamento 
sobre as rodovias federais e estaduais 
mostrando que somente 2% das rodo-
vias no Estado estão em ótimas condi-
ções. Além disso, Santa Catarina está na 
16ª. posição em termos rodoviários, no 
ranking nacional.

Para o presidente da Comissão, An-
tídio Lunelli, a saída é unir esforços para 
sensibilizar as autoridades, Estado e go-
verno federal. O deputado irá organizar 
também um encontro com os deputados 
federais e senadores de SC para apre-
sentar uma pauta conjunta ao governo 
federal. Uma mobilização política para 
que sejam realizados mais aportes para 
as rodovias dentro dos orçamentos fe-
deral e estadual, com a criação de fundo 
de investimento mínimo para o setor; o 
acompanhamento da revisão dos contra-
tos fechados pelos governos anteriores, 
conforme o proposto pelo governador 
Jorginho Mello (PL); e o estudo da apli-
cação de 10% do IPVA na infraestrutura 
viária, foram os caminhos apontados.

Uma das ações propostas pela CNT é 
repassar a gestão de rodovias viáveis para 
a iniciativa privada.  Segundo o estudo, são 
necessários R$ 2,25 bilhões para recuperar 
as rodovias em Santa Catarina. Além dos 
deputados que integram a comissão, o even-
to contou com a participação de integrantes 
do governo do Estado e de representantes de 
entidades empresariais.

Internet rural 
A falta de conectividade em áreas 

rurais foi a pauta da reunião entre o de-
putado Zé Milton, o presidente da Ceja-
ma, Adelar Machado, e o vice-presiden-
te Sérgio Possamai com o secretário de 
Estado da Agricultura, Valdir Colatto, 
nessa semana. Eles falaram sobre le-
var um sistema de internet de qualidade 
para áreas do município de Jacinto Ma-
chado. Colatto anunciou que o governo 
criará um programa de internet rural, 
onde estão sendo apresentadas formas 
de custeá-lo, bem como assumiu o com-
promisso de priorizar o programa em 
Jacinto Machado. Ele ressaltou a impor-

tância da iniciativa para o desenvolvi-
mento da região.

Fecam e Jorginho 
A FECAM realizou a primeira au-

diência da nova diretoria com o gover-
nador Jorginho Mello. Na oportunida-
de a presidente da FECAM e prefeita 
de Vargem, Milena Lopes entregou ao 
Governador um ofício expressando as 
principais inquietações dos prefeitos 
catarinenses. Entre as principais reivin-
dicações, está a continuidade de obras 
em andamento relacionadas ao Plano 
1000. O Governador garantiu que será 
dada continuidade às obras em anda-
mento que estejam regulares perante a 
lei. Explicou que para isso já começou 
a ser feita a análise de contratos, e to-
dos os prefeitos dos 77 municípios com 
obras em andamento serão chamados 
para uma conversa.

Visita internacional 
Autoridades municipais de Portu-

gal e Moçambique, que estão em Flo-
rianópolis para participar de uma feira 
internacional, visitaram a Assembleia 
Legislativa. Eles foram recebidos pelo 
deputado Jair Miotto (União) e pelo 
diretor-geral adjunto da Alesc, Diego 
Vieira de Souza. Cerca de 50 prefeitos, 
secretários executivos, presidentes de 
câmara e vereadores dos dois países es-
tiveram no Parlamento catarinense. Eles 
receberam as boas-vindas do deputado 
Jair Miotto e em seguida, no Plenário 
Deputado Osni Régis, assistiram a uma 
apresentação do diretor-geral adjunto 
da Alesc sobre Santa Catarina e a forma 
de governo no Brasil.

Ataques em 8 de janeiro: 
deputada catarinense questiona 

ministro 
O ministro da Justiça e Segurança 

Pública, Flávio Dino, foi sabatinado na 
Câmara dos Deputados e passou a tar-
de de terça-feira respondendo pergun-
tas dos parlamentares, em audiência na 
Comissão de Constituição e Justiça e 
de Cidadania (CCJ). A deputada cata-
rinense, Caroline De Toni (PL) é uma 
das autoras do requerimento que soli-
citaram o comparecimento do ministro, 
juntamente com o pedido do deputado 
Carlos Jordy (PL-RJ), líder da oposição 
na casa legislativa. 

Durante audiência pública, Dino 
foi questionado sobre as ações do go-
verno em relação aos ataques aos edifí-
cios-sedes dos três Poderes, no dia 8 de 
janeiro, e sobre as novas regras de con-
trole de armas e munições no País. O 
ministro negou que tenha sido informa-
do previamente dos ataques pela Agên-
cia Brasileira de Inteligência (Abin). 
“Inventaram que eu recebi um informe 
da Abin, que é tão secreto que ninguém 

nunca leu, nem eu mesmo. Por quê? Por 
uma razão objetiva: eu jamais o recebi”, 
disse.

A deputada Caroline de Toni insis-
tiu, dizendo que uma reportagem publi-
cada pela imprensa teria afi rmado que a 
Abin informou previamente o ministro 
sobre os ataques. “Quero saber se o se-
nhor já processou a Folha de S.Paulo 
por fake news?”, disse a deputada. “Li 
aqui a matéria e a Folha não afi rma que 
eu recebi o informe. Então não posso 
processar a Folha. Eu sei ler”, respon-
deu Dino.

Dino disse que o governo federal não 
foi omisso. “A Polícia Militar do Distrito 
Federal, infelizmente, não cumpriu aquilo 
que estava escrito no planejamento opera-
cional da Secretaria de Segurança Pública. 
E aí vêm as versões fantasiosas de que eu es-
tava no ministério olhando”, disse. A depu-
tada então mostrou uma cópia de um twitter 
que seria do próprio ministro onde escreveu 
“estou na sede do Ministério da Justiça”, no 
dia 8 de janeiro, às 15h43. 

Sobre o controle de armas, o minis-
tro informou que o prazo para o recadas-
tramento de armas de fogo será adiado 
em 30 dias. Com isso, os donos de arma 
de fogo terão até 3 de maio para reca-
dastrá-las no sistema da Polícia Federal.

Petrobras e as pequenas 
indústrias 

O gerente de inovação em ecos-
sistemas empreendedores da Petrobras, 
Alex Dal Pont, apresentou o programa 
Conexões para a Inovação e mostrou 
como indústrias de pequeno porte po-
dem participar da cadeia de fornecimen-
to da estatal, por meio de editais. O tema 
foi abordado em reunião virtual da Câ-
mara da Micro e Pequena Indústria da 
FIESC. O presidente da Câmara, Célio 
Bayer, destacou que essa iniciativa es-
pecífi ca para os pequenos negócios é 
fundamental e representa uma oportu-
nidade para o setor. Dentro do Cone-
xões para Inovação, a Petrobras busca 
a parceria das pequenas empresas para 
desenvolver em conjunto soluções em 
áreas como: tecnologias digitais, robó-
ticas, efi ciência energética e redução de 
carbono. As empresas que ingressam no 
programa contam com o apoio de téc-
nicos da Petrobras e suporte fi nanceiro 
para o desenvolvimento de tecnologias, 
além de ajuda para criar soluções esca-
láveis.

SC no Cazaquistão
O embaixador do Cazaquistão no 

Brasil, Bolat Nussupov, pediu à vice-
-governadora Marilisa Boehm apoio do 
governo estadual para 2024. Na audi-
ência, realizada na FIN 2023 - Feira In-
ternacional de Negócios, que está acon-
tecendo em Florianópolis, o diplomata 
relatou que uma missão empresarial está 
sendo preparada para levar represen-

tantes de vários setores da economia do 
Estado ao país asiático. Marilisa respon-
deu que o governo Jorginho Mello tem 
muito interesse em fortalecer as relações 
internacionais com o Casaquistão e está 
à disposição. Com representação de 45 
países, a FIN conta com a participação 
de empresários, diplomatas e outros lí-
deres estrangeiros. . 

Bom momento
O presidente do Tribunal de Contas de 

Santa Catarina (TCE/SC), conselheiro Her-
neus De Nadal, fez uma visita institucional 
à Assembleia Legislativa, oportunidade em 
que se reuniu com o presidente do parlamen-
to catarinense, deputado Mauro de Nadal. O 
objetivo do encontro foi estabelecer o diálo-
go entre a Corte de Contas e o Poder Legis-
lativo, na busca de uma ação conjunta e sin-
tonizada em favor da sociedade catarinense. 
O presidente da Alesc reforçou a importân-
cia da convivência e da sintonia no trabalho 
desenvolvido pelas duas instituições. Para 
ele, a visita institucional do TCE/SC é um 
bom momento de trocas de informações, 
com projeção de um trabalho harmônico.

Mal crônico 
“É uma tragédia”, afi rmou o deputa-

do Dr. Vicente Caropreso (PSDB) diante 
da apresentação dos dados apurados pela 
Confederação Nacional dos Transportes 
(CNT) referente à situação das rodovias 
que cortam Santa Catarina.  Conforme 
a pesquisa, ao longo dos últimos anos 
houve uma queda acentuada de inves-
timentos na infraestrutura rodoviária de 
Santa Catarina, enquanto no mesmo pe-
ríodo, entre 2010 e 2011, a frota de veí-
culos aumentou cerca de 58%. “É o mal 
crônico que afeta Santa Catarina”, disse 
sobre a falta de recursos federais desti-
nados às obras nas rodovias. Dr. Vicente 
voltou a defender a construção de uma 
rodovia paralela à BR-101, como forma 
de desafogar o tráfego. 

PIX
Avançou na Comissão de Consti-

tuição e Justiça da Assembleia Legisla-
tiva o PL do deputado Matheus Cadorin 
(Novo) que autoriza o contribuinte cata-
rinense a quitar débitos de natureza tri-
butária, taxas e contribuições por meio 
de sistema de pagamento digital, como 
o pix. Também está previsto a obrigação 
da administração pública de disponibili-
zar QRCODE, Link ou chave aleatória 
para o pagamento. O PL segue agora 
para a Comissão de Finanças e Tributa-
ção e se aprovado, pode ser um avanço 
para os pagamentos no setor público. 
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Espaço do Campo

Sexta-feira com novos 
temporais em SC

Sexta-feira (31/03)
Tempo: sol entre nuvens em SC, 

com pancadas de chuva e trovoadas no 
decorrer da tarde e noite. Persiste o risco 
de temporais localizados.

Temperatura: elevada.
Vento: nordeste a sudoeste, fraco a 

moderado, com rajadas.
Sistema: frente fria chegando ao 

litoral de SC.

Sábado (01/04)
Tempo: nebulosidade variável em 

SC devido a frente fria no Litoral. Maio-
res aberturas de sol a partir da tarde.

Temperatura: elevada, diminuin-
do bastante no decorrer da tarde e noite.

Vento: sudoeste a sudeste, fraco a 
moderado, com rajadas mais intensas no 
Planalto Sul e Litoral (50 a 70km/h).

Domingo e Segunda-feira (02 e 
03/04)

Tempo: seco e ensolarado em SC, 
com mais nuvens pela manhã no Vale do 
Itajaí, Planalto Norte e Litoral Norte.

Temperatura: mais baixa, espe-
cialmente ao amanhecer, com chance 
de geada nas áreas altas do Planalto Sul 
(mínimas de 2°C a 5°C). Durante o dia, 
temperatura agradável.

Vento: sudeste a nordeste, fraco a 
moderado.

Período: 04 a 13/04/2023
No dia 04/04, sol entre nuvens e 

temperatura em elevação em SC. Nos 
próximos dias retorna a condição de 
chuva, ainda em forma de pancadas iso-
ladas com trovoadas na tarde e noite, 
característica de verão, observada nos 
últimos meses. Em abril, as frentes frias 
passam com maior frequência no Sul do 

Brasil, mas até o momento não há indi-
cativo de chuva signifi cativa na primei-
ra quinzena. Os sistemas frontais serão 
acompanhados de massas de ar frio, que 
aos poucos vão chegando com mais in-
tensidade ao Sul do Brasil, sobretudo na 
segunda quinzena de abril.

Fonte: Gilsânia Cruz – Meteorolo-
gista (Epagri/Ciram)

ASBANCO realiza As-
sembleia e elege nova di-
retoria que permanecerá 

até 2025
No sábado(25) a ASBANCO-As-

sociação dos Bananicultores de Corupá 
realizou a sua Assembleia anual que, 
neste ano, também elegeu a diretoria e o 
Conselho Fiscal que determinará os ru-
mos da Associação até março de 2025. 
Mostrando o prestígio da Associação, o 
evento levou ao Salão Paroquial Cató-
lico os deputados estaduais Dr. Vicente 
Caropreso e Antídio Lunelli, além do 
presidente da Câmara de Vereadores de 
Corupá, o vereador Juliano Millnitz, e 
o secretário municipal de agricultura, 
meio ambiente e desenvolvimento eco-
nômico, Veríssimo Garcia.

Após votação em chapa única, cujo 
resultado indicaria o aceite, ou não, por 
parte dos associados na chapa concor-
rente, foram eleitos: Presidente: Luiz 
Carlos Scheple; primeiro vice-Presiden-
te: Heins Siewert; segundo vice-Presi-
dente: Ediberto Schulz; Secretário: Ingo 
Schulz; segundo Secretário: Márcio 
Villwock; terceiro Secretário: Rubéns 
Schünke; Tesoureiro: Osni Minatti; se-
gundo Tesoureiro: Adolar Behnke; ter-
ceiro Tesoureiro: Marlene Menslin Mar-
tins; Diretora Social: Matilde Bayer; 
Diretor Marketing: Conrado Urbano 
Müller; Diretor de Assistência Técnica 
Agropecuária: Olisses Jantsch; e Dire-
tor de Formação Profi ssional: Fernando 
Bianchini. Para o Conselho Fiscal fo-
ram eleitos os seguintes efetivos Paulo 

Gerhard Gessner; Ademar Krischanski; 
Nelson Wanderlei Catoni; Lindomar 
Grams; Ivo Sell; tendo como suplen-
tes Dorald Brosowski; Renato Zwie-
fka; Waldemir Heinsi Poerner; Arlindo 
Hass; e Alfredo Horstmann.

Compra Coletiva e Calendário de 
eventos

Eliane Cristina Müller informou 
que está programada para o próximo 
dia trinta e um de março a realização de 
compra coletiva de borracha para ensa-
cadeira, e que será possível, também, a 
compra de sacaria plástica, sacaria de 
TNT, corda de seda e fi ta preta, desde 
que haja número signifi cativo de pro-
dutores interessados inscritos junto a 
ASBANCO. Outra informação passada 
foi sobre o calendário de eventos que a 
ASBANCO considera importante parti-
cipar, e convidou os associados a se ins-
creverem. Os eventos relacionados são 
a Feibanana de nove a onze de maio em 
Registro-SP, a 5ª Feira da Banana em 
Delfi nópolis-MG de trinta e um de maio 
a quatro de abril, (Região especialista 
na produção de banana prata), e a Horti-
tec de vinte e seis a vinte e oito de julho, 
em Holambra-SP, viagem em parceria 
com a Proplant.

Cooperativa
Um grupo de agricultores associa-

dos da ASBANCO está constituindo 
uma cooperativa de consumo agrícola 
com a proposta de realizar compras co-
letivas de produtos e a comercialização 
de banana. Outro ponto que atendeu a 
expectativa dos agricultores foi sobre 
a campanha de calcário que trará mil 
cento e cinquenta toneladas do material 
à Corupá, sendo previsto a entrega de 
treze toneladas a cada produtor interes-
sado que arcará com o custo do frete de 
Curitiba-PR até a prefeitura de Corupá 
e, em seguida recebendo o produto em 
sua propriedade, sem custo adicional.

Sorteio de brindes e da 
Campanha Nota Premiada
Um animado sorteio, que antece-

deu a Campanha Nota Premiada, fez a 
alegria dos 40 sortudos que viram seus 
nomes serem chamados, e levaram 
para casa ótimos prêmios. O sorteio 
da Campanha Nota Premiada de 2023, 
distribuiu 10 prêmios de R$ 500,00, 
que engordaram o caixa dos associados 
Conrado Urbano Müller, Erineu Bian-
chini, Waldemar Pezzatti, Marcos Be-
galke, Orlando Gaudet, Adivald Krobot, 
Gerhard Gessner, Aldo Fietz, Olisses 
Jantsch e Ingomar Villwock.

Desenvolvimento Rural 
intensifi ca trabalhos de 

silagem
O tempo ensolarado na última se-

mana contribuiu para a continuidade 
do trabalho de silagem realizado pela 
Secretaria de Desenvolvimento Rural e 
Abastecimento da Prefeitura de Jaraguá 
do Sul junto a agricultores cadastrados 
do Município.

Segundo informações do titular da 
pasta, secretário Marcos Voltolini, no 
ano de 2022 foram destinados 431,5 ho-
ras de serviços de ensiladeira a 60 pro-
dutores rurais. Já a carreta de silagem 
dedicou 286 horas a 54 produtores.

Já no ano de 2023, até o momento, 
foram 187 horas de máquina ensiladeira 
e 36 produtores atendidos. Já o serviço 
de carreta de silagem foram 246 horas a 
33 produtores.

A silagem é uma prática para arma-
zenamento da forragem (alimentação 
para animais). Esse processo garante 
que a perda nutricional da forragem seja 
pequena e permite com que o alimento 
seja armazenado por um longo período, 
graças à uma fermentação controlada 
durante o processo.

Equipamentos agrícolas 
adquiridos com recursos 

do Estado
Aumento da produtividade e mais 

qualidade de vida para os agricultores. 
Esses são alguns dos benefícios que os 
equipamentos agrícolas adquiridos com 
recursos do Governo do Estado vão pro-
porcionar para os produtores rurais. O 
primeiro município atendido foi Passos 
Maia. Foram adquiridos três distribui-
dores de calcário e adubo, uma colhedo-
ra de forragens e três carretas agrícolas 
basculantes, num valor total de R$ 250 
mil do Governo Estadual e R$ 30 mil do 
município.
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Esportes

WEG é parceira do The 
Ocean Race 2023

A multinacional catarinense WEG 
disponibilizou soluções personalizadas 
para a Vila da Regata em Itajaí/SC, onde 
fi carão os competidores do The Ocean 
Race 2023, evento que reúne os melho-
res velejadores do mundo em um per-
curso ao redor do globo. 

A disputa iniciou em janeiro na ci-
dade espanhola de Alicante, continuou 
até a Cidade do Cabo (África do Sul) 
e atraca na cidade de Itajaí/SC a partir 
de abril. A cidade brasileira é a única da 
América Latina inclusa na rota e rece-
berá cinco barcos competidores da clas-
se IMOCA no Ocean Live Park, nome 
dado à Vila da Regata, onde os veleja-
dores permanecerão por 22 dias até o 
próximo destino, em New Port, nos Es-
tados Unidos. Ao todo, os barcos visita-
rão nove países em seis meses. 

Atendendo as diretrizes de um 
evento inteiramente sustentável, a com-
panhia desenvolveu com seu time de 
engenheiros, um conversor eletromag-
nético de frequência que possibilita as 
equipes participantes o uso de energia 
elétrica de forma sustentável durante a 
estadia no Brasil. A solução possibilita 
reduzir a frequência padrão do Brasil de 
60Hz para o padrão europeu de 50Hz. 
Além disso, a companhia disponibilizou 
três transformadores e quatro estações 
de recarga da linha WEMOB para mo-
bilidade elétrica na cidade. 

Assim como o conversor eletro-
magnético, as soluções disponibilizadas 
garantem ao Ocean Live Park o uso de 
energia limpa, evitando a queima de 
combustíveis fósseis e, consequente-
mente, atendendo a demanda de susten-
tabilidade da competição.

“Para nós é uma satisfação con-
tribuir com um evento da proporção 
do The Ocean Race, que assim como 
a WEG, possui um olhar atento para a 
sustentabilidade. Iniciativas como essa 
colocam em prática o nosso compro-
misso de contribuir na construção de 
um mundo cada vez mais efi ciente e 
sustentável”, destaca Daniel Marteleto 
Godinho, Diretor de Sustentabilidade e 
Relações Institucionais da WEG. 

Durante o percurso, são organizados 
eventos denominados Ocean Summits, 
iniciativa que debate formas de melho-
rar o estado dos oceanos, utilizando as 
próprias embarcações em investigações 
científi cas sobre o estado dos mesmos. 
Nesta edição, acontece a campanha One 
Blue Voice, que pretende recolher as-
sinaturas para uma petição online que 
será apresentada em colaboração com 
a Assembleia Geral das Nações Unidas 
em Nova Iorque, em setembro de 2023.

Pela primeira vez em 25 anos, a 
The Ocean Race terá duas classes de 
barcos. A novidade é a classe IMOCA 
60, composta por cinco barcos de alto 
rendimento, que disputam o troféu The 
Ocean Race e farão a volta ao mundo, 
num total de 12.750 milhas náuticas 
(23,6 mil km). A segunda classe são os 
seis monótipos VO65, que lutarão pelo 
troféu Ocean Challenge, que será mais 
curto, disputado apenas na Europa.

Fonte: Comunicação Institucional 
WEG - Fotos/Divulgação: Marcos por-
tos - Secom Prefeitura de Itajaí

Brusque e Criciúma decidem o 
Catarinense Fort Atacadista 2023

O Catarinense Fort Atacadista 2023 
conheceu na noite de quarta-feira(29) os 
seus dois fi nalistas. Brusque e Criciúma 
irão decidir o título da competição pro-
movida pela Federação Catarinense de 
Futebol (FCF) e garantiram vaga para a 
Copa do Brasil de 2024.

O primeiro fi nalista foi conhecido 
no estádio Augusto Bauer, após a vitó-
ria do Brusque (3x1) sobre o Barra FC. 
Na partida de IDA o Brusque já havia 
vencido por 2x1), fazendo um resultado 
acumulado ode 5x2.

Na segunda semifi nal, o Criciúma 
garantiu a sua vaga mesmo com a der-
rota para o Hercílio Luz pelo placar de 
2 a 1. Como o Criciúma havia vencido 
a partida de IDA por 2x0, se classifi cou 
com o placar acumulado de 3x2.

Decisão
Os dois jogos da fi nal do Catari-

nense Fort Atacadista serão realizados 
nos próximos dois sábados (01 e 08), 
ambos com início às 16h30. A partida 
de ida será no estádio Heriberto Hülse e 
o da volta no Augusto Bauer.

Troféu do Campeonato Brasileiro 2021 Sé-
rie A - Edição 50 anos - Foto: Lucas Figuei-
redo/CBF

CBF divulga tabela da 
Série A do Campeonato 

Brasileiro 2023
A Diretoria de Competições divul-

gou a tabela básica da Série A do Cam-
peonato Brasileiro 2023. O documento 
foi apresentado aos 20 clubes partici-
pantes em reunião do Conselho Técni-
co da competição, realizada na sede da 
CBF.

A primeira rodada do Brasileirão 
2023 será aberta no dia 15 de abril e terá 
dez partidas. 

Uma das novidades do Campeonato 
Brasileiro será as paralisações em todos 
os períodos de Data FIFA, uma reivin-
dicação antiga dos clubes, que foi aten-
dida pelo Presidente Ednaldo Rodrigues 
no seu primeiro ano de gestão. 

Além dos jogos não serem realiza-
dos durante as partidas da Seleção Bra-
sileira, os times que tiverem jogadores 
convocados terão um intervalo mínimo 
de 48 horas entre o fi m do período e 
suas partidas. Essa é uma antiga deman-
da dos clubes, que a CBF fi nalmente vai 
atender. 

Veja os 10 confrontos marcados 
para os dias 15 e 16 de abril, abrindo o 
Brasileirão 2023:

Flamengo x Coritiba; Botafogo x 
São Paulo; Palmeiras x Cuiabá; Co-
rinthians x Cruzeiro; RB Bragantino x 
Bahia; Atlético-MG x Vasco da Gama; 
Grêmio x Santos; Athletico-PR x Goiás; 
Fortaleza x Internacional; e América x 
Fluminense.

Apenas lembrando que o campeão 
em 2022 foi a SE Palmeiras com 81 
pontos, 8 à frente do CR Flamengo, vi-
ce-campeão, e 69 pontos à frente do úl-
timo colocado, o Juventude-RS.

O mesmo Palmeiras que neste do-
mingo(02) disputa a partida de IDA pela 
fi nal do Paulistão/2023.

Fonte CBF - Imagem: Lucas Fi-
gueiredo/CBF

Campeonato ofi cial de 
tiro esportivo 

Neste fi nal de semana, dias 01 e 02 
de abril, acontece a 2ª etapa do Campe-
onato Ofi cial de Tiro. Mantendo a tradi-
ção de alternância entre as modalidades 
(chumbinho, seta e carabina 22), nesta 
etapa será a vez da modalidade Carabina 
Ar Seta. 

A competição voltada para as So-
ciedades fi liadas a ACSTVI-Associação 
dos Clubes e Sociedades de Tiro do Vale 
do Itapocu, defi ne as majestades que se-
rão reconhecidas e coradas na Schützen-
fest.

A etapa deste fi nal de semana acon-
tecerá na Sociedade Cultural, Esportiva 
e Recreativa Aliança, situada na Rodo-
via SC 110, a partir das 13h30min de sá-
bado(01), com término no domingo(02) 
17h. 

Como sempre, as equipes são divi-
didas em duas turmas, uma atirando no 
sábado e outra no domingo. Apesar de 
levada a sério a competição de tiro es-
portivo, estas etapas são um momento a 
mais para reunião e diversão das famí-
lias.

Jaraguá Futsal é supera-
do na largada da LNF

Pela primeira rodada da Liga 
Nacional 2023, o Jaraguá Futsal foi 
superado pelo Umuarama por 3 a 2 
na noite deste sábado (25), na Are-
na.

“Não foi a estreia que a gente 
queria. Foi um jogo muito difícil e 
corrido. Temos que trabalhar mais e 
recuperar a confi ança. Tivemos bas-
tante chance, mas a bola teimou em 
não entrar. Agora é colocar a cabe-
ça no lugar, fazer uma semana boa 
de treino e buscar os primeiros três 
pontos pra dar o pontapé inicial na 
Liga”, disse o ala Neto.

O Aurinegro volta a jogar em 
casa no dia 1º de abril, contra mais 
um time paranaense. É o Foz Ca-
taratas, em duelo marcado para às 
19h, no templo jaraguaense, pela 
segunda rodada da competição.

Fonte: Lucas Pavin
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Quando o Assunto é Cultura
Frase da Semana

São Bento foi fundado em 1873 e 
Corupá em 1897. De São Bento do Sul 
a Jaraguá do Sul, em 1879, resolveu-se 
abrir um caminho. Corupá então ainda 
nem existia.

Para isso foi formada uma equipe 
de onze homens sob a chefi a do enge-
nheiro Albert Kröhne e auxiliado pelo 
agrimensor Guilgen. Dois deles eram 
caboclos bons conhecedores das matas 
e igualmente atilados caçadores para 
proverem a expedição de comida e um 
cozinheiro.

O engenheiro calculara seis sema-
nas de serviço, mas se enganara redon-
damente. A mata era tão fechada que 
em grandes partes nem se via o céu. O 
tempo passou, a comida acabou e a caça 
também desapareceu. Foi quando então 
descobriram o bom sabor e o valor nu-
tritivo do miolo do palmito juçara ou 
jiçara que em abundância havia nestas 
matas.

E vejam só: um casamento insó-
lito. Andreas Linzmeyer, membro da 
expedição, estava de casamento mar-
cado. O Padre Carlos Boegershausen 
vinha de Joinville só uma vez por mês 
para atender os são-bentenses. Andreas 
Linzmeyer voltou. Entrou na igrejinha 
tal e qual estava no mato, casou, saiu 
da igreja e a noiva o acompanhou um 
trechinho mata adentro e lá, chorando, 
despediu-se e ele sozinho, provavel-
mente também chorando, voltou à labu-
ta na fl oresta. Que festa! Que banquete! 
Que vida! Era assim naqueles primeiros 
tempos.

Que fato deslumbrante e miste-
rioso! Na selva bruta onde não havia 
qualquer sinal de habitação humana en-
contraram várias laranjeiras cobertas de 
frutas maduras. Foi-lhes simplesmente 
uma delícia inexplicável.

Seria talvez, esse fato, uma obra 
dos índios guaranis, já civilizados pelos 
jesuítas, e que vinham pelo Peabiru até 
a prainha na confl uência dos rios Hum-
boldt e Novo, formando o Rio Itapocu, 

onde faziam o escambo com os índios 
carijós do litoral?

Dessa expedição vieram os nomes 
dos rios; Natal, descoberto que foi no 
dia de Natal; Ano Bom descoberto no 
dia de ano novo; Rio Novo pois que 
inesperadamente acharam mais um rio. 
E o Rio Humboldt em homenagem ao 
geógrafo alemão Alexandre Von Hum-
boldt.

Quando, com muito atraso de tem-
po, chegaram fi nalmente até a confl uên-
cia dos rios que formam o Rio Itapocu, 
já estavam ali na Prainha barcaças de 
tripulantes de Joinville que os procura-
vam e até já os consideravam perdidos 
para sempre.

Histórias que a Vida Conta
Professor Doutor José Kormann
(https://www.facebook.com/Josekormann/)

Em Corupá, laranjas maduras, há dezoito anos antes 
de sua fundação. 

Duvida? Então leia o texto todo com atenção e pensamento independente; pois 
é isso que a História quer e você deve aprender

Professor Doutor José Kormann

Nascido em Rio Negrinho-SC 
em 21 de julho de 1941, é um profes-
sor, político e historiador brasileiro.

É doutor em história moderna, 
pela Universidade de León, na Espa-
nha, defendendo a sua tese em 2002, 
e pós-graduado em pedagogia indus-
trial e psicologia educacional. Possui 
graduações em História pela Univer-
sidade Federal de Santa Catarina, e 
em Letras e Pedagogia pela Univer-
sidade Alto Vale do Rio do Peixe.

Tem 29 livros publicados, sendo 
a maioria sobre a região Norte Ca-
tarinense, e outros relacionados com 
psicologia e educação. É membro 
fundador da Academia Paranocatari-
nense de Letras, ocupando a cadeira 
nº 11. É também membro da Acade-
mia de Letras do Brasil de Santa Ca-
tarina, Seccional de Rio Negrinho, 
desde 2018, ocupando a cadeira nº 
26. 

Por dois anos foi presidente da 
Fundação Cultural de São Bento do 
Sul-SC.

Expectativa de bom pú-
blico para encerramento 

da 5ª Osterpark
Quem ainda não foi à 5ª Osterpark 

terá neste fi m de semana (1 e 2 de abril) 
a última oportunidade de conferir os 
atrativos da Festa de Páscoa de Jaraguá 
do Sul no Parque Municipal de Eventos. 
Com mais de 40 estandes de expositores 
a iniciativa, uma realização da Associa-
ção dos Clubes de Mães de Jaraguá do 
Sul com apoio do Município, traz muitas 
opções entre artesanato, gastronomia, 
recreação infantil, além de apresenta-
ções culturais. Isso sem falar da decora-
ção multicolorida com muitos coelhos, 
cenouras, fl ores, casinhas e é claro, a 
Osterbaum – a Árvore da Páscoa – que 
se ergue à frente do Pavilhão A.

Para a organização, a expectativa é 
que o bom público dos últimos fi ns de 
semana se repita nos dois últimos dias 
da festa.

Neste fi m de semana, a Osterpark 
irá contar com atrações culturais como 
os grupos folclóricos Regenwalde Tan-
zgruppe, Sünnros Volkstanzgruppe além 
de artistas ligados ao Bolsa Cultural da 
Secretaria Municipal de Cultura, Espor-
te e Lazer (Secel).

Estacionamento 
A Osterpark dispõe de estaciona-

mentos gratuitos. Um deles é pela rua 
José Fachini, uma das laterais do Parque, 
e outro, voltado a idosos e pessoas com 
defi ciência devidamente sinalizado no 
acesso próximo a loja da Tintas Maba, 
na Rua Walter Marquardt, também bem 
próximo ao Parque.
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Na CABECEIRA
NICOLE OTTO HABECH 

(@nicolehabech)

Durante toda sua vida, Charlize 
Wynwood e Silas Nash foram melhores 
amigos. Aos catorze anos, se apaixona-
ram. Mas, da noite para o dia, se torna-
ram completos estranhos. O primeiro 
beijo, a primeira briga, o momento em 
que começaram a namorar... Todas as 
recordações que tinham um do outro 
parecem ter sido apagadas, desaparece-
ram por completo. E nenhum dos dois 
tem ideia de como isso aconteceu ou em 
quem podem confi ar.

Desesperados e completamente per-
didos, Charlie e Silas embarcam em um 
jogo de atuação enquanto tentam reunir 
informações sufi cientes para decifrar o 
enigma. Será que estão sonhando? Será 
que estão delirando? Ou, pior, será que 
alguém fez isso com eles? 

Charlize e Silas percebem que pre-
cisam trabalhar juntos para descobrir a 
verdade o mais rápido possível.

Uma história que atravessa tempo 
e espaço para narrar o destino de duas 
viajantes do tempo rivais que se apaixo-
nam e precisam mudar o passado para 
garantir um futuro juntas.

Entre as cinzas de um mundo em 
ruínas, uma soldada encontra uma carta 
que diz: Queime antes de ler.

E assim tem início uma correspon-
dência improvável entre duas agentes de 
facções rivais travando uma guerra atra-
vés do tempo e espaço para assegurar o 
melhor futuro para seus respectivos ti-
mes. E então, o que começa como uma 
provocação se transforma em algo mais. 
Um romance épico que põe em jogo o 
passado e o futuro.

Se elas forem descobertas, o desti-
no será a morte. Ainda há uma guerra 
sendo travada, afi nal. E alguém precisa 
vencer.

Cantinho da Literatura

100 dias depois do fi m é um mergu-
lho nas horas mais difíceis em que a sau-
dade é a sua única companhia, passando 
por muitas das fases de um coração des-
pedaçado, na tentativa de ressignifi car 
sua história, na busca de propósito e de, 
quem sabe, um fi nal feliz. Victor Érik, 
com sua poesia afetiva, nos acompa-
nha nos primeiros cem dias do fi m de 
um relacionamento e tudo que acontece 
depois. Como fi ca a vida após um tér-
mino? Como esquecer alguém que foi 
tão importante? O que fazer com o que 
restou? Não adianta segurar o choro. 
Entendi que cada lágrima a mais é, em 
mim, menos de você.

Aos 18 anos, Fallon já passou por 
muita coisa, inclusive um incêndio que 
a deixou desfi gurada, e viu a carreira de 
atriz desmoronar por conta das cicatri-
zes. Agora, no aniversário do fatídico 
acidente, ela fi nalmente se sente pronta 
para sair de Los Angeles e recomeçar a 
vida em Nova York.

No almoço de despedida com o pai,  
Fallon conhece Ben, um aspirante a es-
critor. A atração entre os dois faz com 
que passem o dia inteiro juntos, mas a 
partida iminente de Fallon os impede de 
viver esse amor. Decididos a vencer o 
destino, fazem uma promessa: se encon-
trar todo ano nessa mesma data.

O ritual dos encontros e sua história 
de amor viram enredo do livro de Ben. 
Será que ela não passa de mais uma per-
sonagem na trama de Ben?

A três mil metros de profundidade, 
o oceano é um mundo sem luz, cheio das 
mais curiosas formas de vida e em sua 
maior parte inexplorado para quem vive 
na superfície. Corina faz parte de uma 
equipe de pesquisa que testa trajes es-
peciais de mergulho. Cinco pessoas tra-
balhando isoladas, da superfície e umas 
das outras, numa estação a trezentos me-
tros de profundidade. Como o abismo 
diante delas, escuro e insondável, cada 
uma dessas pessoas tem algo a esconder. 
Incapaz de afogar uma doença que pode 
pôr tudo a perder, Corina se vê obrigada 
a enfrentar seus dilemas e os dos cole-
gas, em uma expedição liderada por um 
cientista com uma obsessão: encontrar 
inteligência no fundo do oceano. Uma 
história sobre mergulhar na solidão e ao 
mesmo tempo se cercar das vozes que 
pulsam no oceano. 



12 ::   www.jornaldecorupa.com.br | Sexta-feira | 31 de março de 2023 JDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDCJDC

Turismo e Viagens

Valéria Assis de Oliveira
Turismóloga e Consultora de Viagens e Tu-
rismo - Região Turística Vale dos Encantos 

SC

DESTINO TURISMO
47 99924-4064 (WhatsApp). 
Instagram: @destinoturismo_ 
@destinoviagenss

Acompanhe a @destinoturismo_  no 
instagram 

Gestor de Turismo: Acesso ao merca-
do

https://www.instagram.com/p/CpBR-
sURpzss/?igshid=YmMyMTA2M2Y=

O que é famtour? https://www.
instagram.com/p/Cp3PqxBJhlo/?igshi-
d=YmMyMTA2M2Y=

Feiras e eventos de Turismo https://
www.instagram.com/p/CppnWOuBrE/?i-
gshid=YmMyMTA2M2Y=

Curta, compartilhe

Contato

Saiba o que torna uma cidade 
um Destino Turístico Inteligente

Destinos Turísticos Inteligentes são 
uma tendência crescente na indústria do 
turismo. É uma estratégia desenvolvida 
na Espanha que ajuda as cidades a darem 
maior visibilidade aos atrativos turísti-
cos, com a implantação de tecnologias 
que tornam os destinos mais acessíveis e 
sustentáveis. No Brasil, a metodologia, 
foi adaptada à realidade brasileira, sen-
do implantada em 2021 pelo Ministério 
do Turismo, em parceria com o Instituto 
Ciudades del Futuro.

No país, o DTI é desenvolvido ten-
do como foco nove pilares: Governança; 
Inovação; Tecnologia; Sustentabilidade; 
Acessibilidade; Promoção e Marketing; 
Segurança; Mobilidade e Transporte e 
Criatividade. As cidades que se dispõem 
a implantar as diretrizes para tornar os 
seus destinos mais atrativos, adquirem o 
selo DTI após 80% dos requisitos cum-
pridos pelo plano de transformação.

Como fazer parte da estratégia 
DTI?

O Ministério do Turismo estabele-
ceu 105 requisitos, que são necessários 
para iniciar um trabalho de desenvolvi-
mento de um destino turístico, visando à 
sua transformação. Entre eles, é impor-
tante que os destinos saibam gerir os re-
cursos da sua cidade de forma efi ciente; 
proporcionar experiências de qualidade 
para o turista; criar vivências integrati-
vas e oferecer atrativos acessíveis.

Edital aberto
Se a sua cidade se encaixa nos requi-

sitos, atenção! O MTur está selecionan-
do dez municípios para receberem uma 
consultoria que realizará o diagnóstico 
do destino. O objetivo é que, com este 
diagnóstico, cada destino crie um Plano 
de Transformação para cumprir com os 
requisitos mínimos para se transforma-
rem em um DTI, além de promover um 
sistema de gestão de Destinos Turísticos 
Inteligentes. As inscrições estão aber-
tas e fi carão disponíveis até o dia 21 de 
abril. Podem participar municípios da 
categoria A e B do Mapa do Turismo.

Atualmente, existem 10 cidades, 
no Brasil, que possuem o certifi cado de 
“DTI (Destinos Turísticos Inteligentes) 
em Transformação” e que poderão, num 
futuro próximo, receber auditoria a fi m 
de conseguirem o Selo DTI Brasil. São: 
Brasília e Campo Grande (Centro-Oes-
te); Recife/PE e Salvador/BA (Nordes-
te); Rio de Janeiro/RJ e Angra dos Reis/
RJ (Sudeste); Florianópolis/SC e Curiti-
ba/PR (Sul); Rio Branco/AC e Palmas/
TO (Norte).

DTI
É inspirado na metodologia da Es-

panha, lançada em 2012, pela SEGIT-
TUR (Sociedad Mercantil Estatal para 
la Gestión de la Innovación y las Tecno-
logías Turísticas). As cidades que inte-
gram o DTI conquistam mais espaço no 
setor do turismo, ampliando a competiti-
vidade turística, a promoção internacio-
nal e a oportunidade de investimentos 
externos.

Acesse o site do MTur para inscre-
ver sua cidade, ou saber mais sobre DTI

Fonte: MTur – Foto: Elevador La-
cerda em Salvador-BA.Crédito: Márcio 
Filho/MTur

Elevador Lacerda em Salvador-BA.

Mulheres que viajam 
sozinhas

Lugar de mulher é onde ela quiser! 
Afi nal, o mundo é delas e elas se bastam. 
As mulheres viajando na companhia 
delas mesmas virou uma nova prática 
turística e, com isso, surgiram comuni-
dades acolhedoras que fornecem segu-
rança e trocas de experiência. Os grupos 
dão dicas de hospedagem, roteiros, se-
gurança, e oportunidades de viagens.

De acordo com levantamento da 
CVC, 30% das viagens na agência fo-
ram realizadas por mulheres viajando 
sozinhas. Com a diversidade de opções 
para mulheres viajarem sozinhas, a 
Agência Nacional de Turismo preparou 
algumas dicas de comunidades e rotei-
ros para vocês, mulheres, que querem 
aproveitar as belezas naturais brasileiras 
com segurança, autonomia e conforto. 

Sylvia Barreto é jornalista e in-
fl uenciadora. Há 14 anos, decidiu focar 
na carreira voltada ao turismo, criando 
conteúdo para mulheres que viajam so-
zinhas. A infl uencer conta que sempre 

teve o sonho de desbravar o Brasil, mas 
encontrou algumas barreiras ao perce-
ber que as mulheres estão expostas a 
diversos tipos de ataques e crimes. “Já 
visitei várias cidades do Brasil sozinha 
e me sinto muito poderosa, porque sei 
que posso fazer o que eu quiser”, afi r-
ma.

Sylvia envia mensagens no seu 
perfi l do Instagram, o @viajaresimples, 
para 176 mil seguidores e ainda conta 
com um canal no Youtube e com o site 
“Viajar é Simples", onde aborda conte-
údos e dicas para mulheres que querem 
viajar sozinhas. Durante as suas via-
gens, Sylvia explica a importância de 
tomar cuidado com o local de hospeda-
gem; ter atenção ao dinheiro e cartões 
de crédito e sempre deixar a localiza-
ção do celular 100% disponível, assim 
como roteiros e reservas a alguém de 
confi ança.

Comunidades
Para viajar com segurança e con-

forto, as comunidades criadas, atual-
mente, possuem inúmeras adeptas. O 
site Sisterwave compartilha essa opor-
tunidade com mulheres do Brasil intei-
ro. A comunidade conecta as viajantes 
diretamente com uma moradora local, 
que auxilia as turistas com dicas para os 
destinos escolhidos.

Uma vez acessando a plataforma, 
as mulheres integram uma rede de aco-
lhimento onde podem receber dicas de 
destinos, hospedagens, fóruns com per-
guntas e respostas e grupos que abor-
dam vários temas sobre viagens. Algu-
mas comunidades solicitam pagamento, 
como também existem comunidades 
gratuitas. Conheça outras organizações, 
como a Woman Trip, As plataformas @
girlsgo e @encontromulheresviajantes 
oferecem diversas dicas e indicações 
de roteiros pelo Brasil e pelo mundo. 
No site “Girl Go” é possível ter acesso 
a palestras gravadas e on-line, e, ainda, 
um e-book com dicas, checklists, des-
contos, aplicativos e muito mais.

Além disso, é possível acompanhar 
diversos conteúdos pelo TikTok e Ins-
tagram por meio da pesquisa: “viagem 
solo”, onde a maioria dos vídeos e fotos 
trazem dicas de mulheres que viajam 
sozinha.

Dicas
Ao escolher seu destino, tenha to-

das as informações importantes sobre a 
cidade, saiba exatamente a localização 
da sua estadia e dos percursos que irá 
realizar durante a viagem. Tenha acesso 
à internet para contatar amigos ou fa-
miliares. Leve em sua mala coisas es-
senciais que não pesem demais e esteja 
atenta à sua documentação, que precisa 
estar sempre acessível.

Destinos
São muitos os destinos, Florianópo-

lis-SC, a cidade de Itacaré, na Bahia, Al-
ter do Chão, no Pará, proporciona uma 
viagem pelos mistérios e belezas natu-
rais, Rio de Janeiro, Arraial do Cabo 
(RJ). Enfi m, é seguir as dicas, arrumar 
as malas ou mochilas e Partiu!!

Campanha
O Ministério do Turismo, em parce-

ria com Ministério das Mulheres, lançou 
a campanha #OTurismorespeitaasmu-
lheres. O objetivo da ação é promover a 
conscientização sobre a exploração se-
xual no turismo, alertando que situações 
de assédio ou importunação sexual são 
crimes e devem ser denunciadas.

A campanha divulgou um vídeo 
institucional nas redes sociais do MTur 
com a presença das ministras, alertan-
do sobre necessidade de mobilização de 
órgãos governamentais, trade turístico, 
sociedade civil e cidadãos, advertindo 
sobre a importância de combater a vio-
lência e a misoginia.

Fonte: MTur
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Oportunidades de Emprego
VAGAS – SINE JARA-

GUÁ DO SUL
Para verifi car as vagas, nome e 

contato das empresas, acesse a platafor-
ma https://jaraguadosulmaisempregos.
santacatarinapelaeducacao.com.br, faça 
seu cadastro e verifi que as vagas na aba 
“Conheça as Oportunidades”.  Lá você 
encontra as vagas em aberto, visualiza 
a empresa que está ofertando a vagas e, 
os seus respectivos contatos, bem como, 
deixar seu currículo cadastrado.

Vagas PCD
Assistente administrativo (1)
Auxiliar escritório (30)
Auxiliar produção (6)
Auxiliar serviços gerais (8)
Estoquista expedidor (1)
Operador máquina (1)

Demais Vagas
Açougueiro (1)
Agente cobrança (1)
Ajudante carga e descarga (1)
Ajudante motorista (2)
Ajudante pátio (2)
Ajustador mecânico (1) 
Alinhador auto center (1) 
Almoxarifado (8)
Analista comercial (1)
Analista comércio exterior (3)
Analista contábil (1) 
Analista coordenador fi scal (1)
Analista custos (1)
Analista faturamento (1)
Analista marketing digital (1)
Analista pcp (1)
Analista produção (6)
Analista qualidade (3)
Analista RH (2) 
Analista sistema automação (1)
Analista sistemas (3)
Analista societário (1)
Analista vendas (2) 
Aplicadora laser (1) 
Armador ferragens (1) 
Assador carnes (1)
Assessor novas categorias (1)
Assessor vendas (1)
Assistente administrativo (7)
Assistente carga e descarga (1) 
Assistente cobrança (1) 
Assistente comercial (3) 
Assistente escrita fi scal/faturamento (3) 
Assistente mídias digitais (1)
Assistente planejamento e controle (1)
Assistente técnico (1)
Assistente técnico administrativo (1)  
Assistente vendas (4)
Atendente (11)
Atendente drive (1)

Auxiliar administração manutenção (1)
Auxiliar administrativo (1)
Auxiliar administrativo (3)
Auxiliar comercial (1)
Auxiliar confeitaria (1)
Auxiliar contábil (1) 
Auxiliar cozinha (8)
Auxiliar departamento fi scal (1)
Auxiliar enfermagem (5 vagas)
Auxiliar enfesto (2)
Auxiliar estoque (1)
Auxiliar expedição (6)
Auxiliar faturamento (1) 
Auxiliar fi nanceiro (1)
Auxiliar jardinagem (1)
Auxiliar lab. biomedicina farmácia (1)
Auxiliar limpeza (3) 
Auxiliar logística (2)
Auxiliar lubrifi cação (1)
Auxiliar manutenção (1) 
Auxiliar manut. assistência técnica (1)
Auxiliar marceneiro (2)
Auxiliar montagem (1) 
Auxiliar produção (66)
Auxiliar serviços gerais (5)
Auxiliar societário (1)
Auxiliar tecelão (2)
Auxiliar técnico (1) 
Auxiliar vendas (1)
Biomédica estética (1) 
Bobinador (1)
Bolsista (1)
Caldeireiro montador (1)
Camareira (5 vagas)
Comercial externo (1)
Conferente (1)
Consultor comercial (1)
Consultor investimento (2)
Consultor moda (2)
Consultor negócios (3)
Consultor vendas (6) 
Coordenador comercial (1) 
Copeira (5 vagas)
Corretor imóveis (1)
Corte manual (1)
Costureira (20)
Cozinheira (9)
Dentista ortodontista (1)
Desenhista projetista (1) 
Docente análise desenv. sistemas (2)
Eletricista (2)
Eletricista automotivo (1)
Eletricista industrial (4 vagas)
Eletricista placa solar (1) 
Eletromecânico (1)
Eletrotécnico (3)
Empregada doméstica (1)
Encarregado estoque (1)
Encarregado loja (1)
Enfermeiro (3)
Enfestador (1) 
Estagiário RH recursos humanos (1) 
Estágio administração (6)
Estagio arquitetura (2)
Estágio comercial (4)
Estágio comércio exterior (1)
Estágio compras (1)
Estágio cultura (1)

Estágio desenvolvimento delphi (1)
Estágio design (1)
Estágio direito (1)
Estágio economia (1)
Estágio educação (1)
Estágio educação física (1)
Estágio eletroeletrônica (1)
Estágio eletromecânica ou mecânica (1)
Estágio engenharia laboratorista (1)
Estágio engenharia mecânica (1)
Estágio engenharia processos (1)
Estágio ensino médio (6)
Estágio fabricação mecânica (1)
Estágio farmácia (1)
Estágio infraestrutura (1)
Estágio jornalismo (1)
Estágio magistério pedagogia (7)
Estágio marketing (1)
Estágio mecânica (1)
Estágio operações fi nanceiras (1)
Estágio projetos (1)
Estágio têxtil ou vestuário (1)
Estampador (1)
Estofador (1)
Estofador e montador estofados (1)
Expedição (4)
Expositor hortifruti (1)
Facilitador (1)
Faxineira (1)
Ferramenteiro (1)
Fonoaudiólogo (1)
Fresador (1)
Garçom barman (3)
Gerente loja (1) 
Inspetor qualidade (6)
Inspetor recebimento (1) 
Instalador portas e esquadrias (1)
Laminador (1)
Lavador carros e caminhões (1)
Mantenedor eletromecânico campo (1)
Marceneiro (4)
Marmorista (2) 
Mecânico (5)
Mecânico manutenção (1)
Mecânico montador (1)
Mecânico tear (1)
Mecânico têxtil (10 vagas)
Menor aprendiz (1)
Metrologista (1) 
Monitor acesso (1)
Montador (3)
Montador eletricista (1) 
Montador estrutura metálica (1)
Montador externo (1)
Montador máquina elétrica (1) 
Montador máquinas (1)
Montador motorista (1)
Montador móveis planejados (1)
Montador soldador (2)
Montador veículos (1)
Motorista (2)
Motorista caminhão (1)
Motorista caminhão “d” (1)
Motorista caminhão “e” (2)
Motorista caminhão munck (1)
Motorista caminhão truck (1)
Motorista coleta e entrega (3)
Operador caixa (3)

Operador centro usinagem (1)
Operador dobradeira corte laser (1)
Operador e progr. centro usinagem (1) 
Operador e programador torno cnc (1) 
Operador empilhadeira (1)
Operador estufa (1) 
Operador extrusora (1)
Operador forno (padeiro) (1)
Operador industrial - tecelão (30)
Operador injetora (1) 
Operador jato abrasivo (1)
Operador máquina (1)
Operador maquina bordar (1)
Operador maquina plasma cnc (2)
Operador máquina usinagem (1)
Operador produção (1)
Operador serra (1) 
Operador televendas (1)
Padeiro (1)
Pilotista (3)
Pintor (6) 
Pizzaiolo (2)
Preparador veículos (1)
Professor inglês (2)
Programador erp (1)
Programador torno cnc (1)
Projetista (1)
Projetista elétrico (2)
Projetista mecânico (1)
Projetos (1)
Promotor vendas (1)
Rebarbador (1)
Recepcionista (9)
Representante comercial (3)
Revisora (1)
RH (1)
Separador sucata (1)
Serralheiro (1)
Serralheiro (1)
Serralheiro (1)
Serralheiro alumínio (1)
Servente limpeza (1)
Servente limpeza (1) 
Soldador (17) 
Supervisor comercial (1) 
Supervisor limpeza (1)
Suporte sistema têxtil (1)
Talhador (1)
Tecelão (7)
Técnico eletromecânico campo (1)
Técnico eletrotécnica (3)
Técnico em eletrônica (6) 
Técnico enfermagem (3) 
Técnico infraestrutura (1)
Técnico manutenção impressoras (1) 
Técnico manutenção rede gás (1)
Técnico segurança do trabalho (1)
Técnico serviço (1)
Técnico suporte a sistemas (1)
Técnico suporte externo (1)
Técnico vendas (1) 
Tintureiro (2)
Torneiro mecânico (3)
Tutor bem-estar estética (1)
Tutor facili. estratégico farmácia (1)
Vendedor(a) (33)
Vidraceiro (1)
Zeladora (6)


